

Jean-Pierre Drapier *

Réseau et communauté

Le Réseau institution et psychanalyse se veut un lieu où peut s'écrire pour le praticien et la communauté, se réfléchir, se théoriser donc la « pratique, inscrite dans un contexte institutionnel », c'est-à-dire « une clinique psychanalytique à plusieurs », pour reprendre les syntagmes de Manuelle Krings. Dans le cas de la psychose, il y a la nécessité de convoquer une clinique non plus structurale mais du nœud borroméen faisant sa place à la suppléance mais aussi d'articuler théorie lacanienne et psychothérapie institutionnelle. Cette réflexion déjà présente dans le texte de Manuelle Krings prend son développement dans celui de Serge Bruckmann : de « la constellation transférentielle » de Tosquelles à « la scène institutionnelle » où le psychotique répète, il nous montre comment sans les concepts lacaniens ou repensés par Lacan le moment de conclure serait toujours suspendu.

Grâce à cette rubrique ouverte dans et par le *Mensuel*, nul doute que ces premiers travaux sur psychanalyse, psychose et institution en appelleront d'autres : la pensée se développe en réseau...

* Responsable du Réseau institution et psychanalyse, drapier.jp@wanadoo.fr